

創造・誇り・愛！ 輝く七中 煌めけ生徒！！ 立川市立立川第七中学校

校長 大神田佳明

学校だより 第10号

令和2年1月9日



とちのき

〒190-0034 東京都立川市西砂町 6-28-3

TEL (042) 531-0511~3 FAX (042) 531-6103 URL <http://www.tachikawa.ed.jp/jh07/>



## 2020年（令和2年）への期待

校長 大神田 佳明

明けましておめでとうございます。保護者の皆様、地域の皆様におかれましては健やかに令和二年をお迎えのこととお慶び申し上げます。13日間の冬休みを終え、生徒は新しい年に夢と希望をもって第三学期を迎えることができました。

さて、今年はいよいよオリンピック・パラリンピックが東京で開催されます。開会式まで200日を切り、様々なイベントを通してオリンピック・パラリンピックへの機運が高まっています。

私が小学校低学年であった1964年に東京でオリンピックが開催されました。甲州街道で自転車競技の選手を応援したこと、聖火リレーのランナーを見送ったことなど、今でも記憶に残るオリンピックでした。生涯で2度目となる地元開催のオリンピックを経験できることは大きな喜びを感じます。当時、高度成長期の日本では、オリンピックの開催により私たちの生活に多くの影響や経済効果をもたらしました。私の住んでいる八王子市では、甲州街道の補修やオリンピック道路の整備、自転車競技場の建設など、インフラの整備が進みました。また、オリンピック開催により様々な技術革新が進み、東海道新幹線が開通して、最高速度220キロ、東京～新大阪間を4時間で結びました。56年後の現在では、2時間22分で結ぶなど、さらにスピードアップを実現しています。今回は、AI（人工知能）やIoT、SNSの活用など、イノベーションが進化して多くの人たちが多様な形でオリンピック・パラリンピックを楽しむことができると期待しています。

東京都では、平成28年度より「東京都オリンピック・パラリンピック教育」を全学校で展開し、各学校では様々な取組をしています。昨年末本校では、スポーツの体験・交流として、東京女子体育大学教授で新体操の秋山エリカ先生のお話を聴く機会がありました。今年は、オリンピック観戦やオリンピックボランティア、聖火リレーのサポートランナーなど、自分の目で見て体験できる多くのプログラムが用意されています。ぜひ、積極的に参加してほしいと思います。

また、今回はパラリンピックも併せて開催されるため、障害のある方への理解や、バリアフリーの導入など、全ての人に優しい街づくりも期待できると思います。さらに、国際理解やボランティアマインドの向上など、子どもたちの成長やその後の人生の糧となるようなレガシーを残してほしいと期待しています。

今年も、教職員はじめ、学校運営協議会委員など学校関係者がワンチームとして教育活動の充実に取り組んでまいりますので、皆様の温かいご理解とご支援をお願いいたします。

## ◀◀◀◀◀◀◀◀ 15年目のユニセフ募金活動 ▶▶▶▶▶▶▶▶

12月21日（土）22日（日）午後1時より、立川駅北口のコンコースをお借りしてユニセフ募金活動を行いました。生徒会本部役員の呼びかけにより、2日間で約140名の生徒が参加し、寒さにめげず懸命に募金の協力を呼びかけました。生徒の、礼儀正しさや直向きさに足を止めて募金をしてくださる方も多く、「寒い中ご苦労様。」「頑張ってね。」と温かい言葉と募金をいただきました。生徒からは、「温かい声をかけてもらい嬉しかった。」「金額は少ないけれど、世界にとって貴重な募金だと感じた。」等の感想がありました。ユニセフ募金を通して、人と人との絆や、心の触れ合いなど、多くの貴重な体験をすることができました。2日間の合計金額は、1,693,173円となり、郵便局を通して日本ユニセフ協会に送金いたしました。ご家庭のご理解と皆様のご支援に感謝申し上げます。



## 医療機関と連携した「がん教育」～2学年

12月19日(木)に、2年生を対象に医療機関と連携した「がん教育」を行いました。講師に災害医療センターの呼吸器外科医師 木村尚子先生、統括診療部長 伊藤 豊先生、他4名をお迎えし、がんについて専門的な知識をもとに、健康的な生活習慣の実践についてご指導いただきました。生徒は、意欲的にグループワークに取り組み、興味深く学習することができました。がんは生活習慣病のひとつであり、普段からの健康に対する意識の大切さを改めて実感することができました。(担当 中西 宏一朗)



## 国際理解教育～3学年

12月24日(火)に、3学年の総合的な学習の一環として、国際アジア極東犯罪防止研修所長 濑戸毅さんによる講演会が行われました。瀬戸さんは、自身の検事としての豊富な経験の中から、司法や裁判の仕組み、青少年犯罪などについてのお話をいただきました。最後には進路に向けて、英語に親しむこと、ニュースを読むことなどのアドバイスをいただき、3年生にとっては大きな今後の糧となりました。(担当 佐藤 佐知典)



## 西砂川マラソン大会～地域行事



1月5日(日)、西砂地区恒例の行事である西砂川マラソン大会が開催されました。小学生の部に続き、中学生は一般の人たちと一緒に走りました。七中の校庭から松中団地方面を回る3キロのコースでしたが、参加した生徒は男女とも全員完走することができました。レース後は、地域の方々のご協力のもと、おにぎりと味噌汁をいただきながら笑顔でお互いの健闘をたたえ合いました。

## 餅つき大会～茶道部がお点前を披露しました。



12月14日(日)、松中小学校で地域の餅つき大会が行われ、七中の茶道部がお点前を披露しました。顧問の先生と2年生の鈴木瑠莉さん、佐野美幸さん、畠中花菜さんの感想を紹介します。

今年も貴重な体験の場にお招きください、本当にありがとうございました。ふだんの稽古の成果を披露させていただく機会となったばかりでなく、地域のみなさまの温かさにふれた一日もありました。

「初めてたくさんのお客さんの前でお点前をし、緊張していました。しかし、緊張していたのは小学生のみなさんも同じでした。そんな中、日本文化に触れてたくさんのお客さんが来てくださいました。ありがとうございました。」

「たくさんの方が茶道の体験をしてくださって、とても嬉しかったです。小学生のみなさんは足の痛みを我慢して静かに座っていて感動しました。この体験をきっかけに、茶道に興味をもってくれたらしいなと思います。」

「たくさんの方にお茶室に来ていただいて、感謝の気持ちでいっぱいです。最後のお点前が終わった後、お腹が空いていて、みなさんがついてくださったお餅を十一個も食べてしまいました。美味しいお餅を、ありがとうございました。」

(担当 関田 光行)

## 北多摩公立中学校美術展

以下の生徒の作品が、1月12日(日)～19日(日)の間、府中市美術館(府中市浅間町1-3-3)市民ギャラリーに展示されています。ぜひ、ご参観ください。  
※時間は10時～17時 最終日は13時までです。

14日(火)は休館です。

### ◎3年「オルピック・パリオリンピックポスター」(平面)

- 3-1 魚紗花さん、増田百花さん
- 3-2 高木柚実凪さん
- 3-3 鈴木あかねさん
- 3-4 軸丸葵さん、野村友莉香さん、山田唯人くん
- 3-5 本田あおはさん

### ◎2年「透視図法と色彩構成」・「木彫鍋敷き」

- 2-1 鎌木春弥くん、佐々木美優さん、鶴田彩さん  
中嶋雪乃さん、湯本紗菜さん
- 2-2 藤森瑠香さん、クヤグラントくん
- 2-4 乙幡大翔くん、北條あかりさん

### ◎1年「創作絵文字」(半立体)

- 1-1 小野碧己さん、今野瑠菜さん、庄村向日葵さん
- 1-2 五十嵐結菜さん、大川響太くん、  
清水ひなたさん、名畑姫音さん
- 1-3 大野路音さん、小野寺奏那さん、小松栄さん
- 1-4 平居陽太くん、福田こころさん

## 表彰～七中生、頑張っています！～

- 人権作文 立川市 奨励賞 2年 久保美樹さん  
2年 馬嶋優奈さん  
東京都 作文委員会賞 2年 藤森瑠香さん
- 税の作文 多摩納税貯蓄組合連合会 入選  
3年 清瀬茉莉さん 「税のありがたみ」
- 野球部 市民大会 第2位
- 卓球部 男子 中央大学杯 優勝  
女子 中央大学杯 優勝  
男子 府中市招待関東中学校卓球大会 優勝
- 東京都中学校新体操学年別新人大会 1年生大会  
種目別 リボンの部 第5位 庄村向日葵さん

